

## A LA CONTRA

por AMILIBIA

Connie G. Santos



«El concepto de izquierdas y derechas ha sido superado por el cristianismo», dice

IGNACIO CARBAJOSA ■ TEÓLOGO Y RESPONSABLE DE COMUNIÓN Y LIBERACIÓN

## «Una sociedad sumisa es una sociedad enferma»

-Es responsable del movimiento eclesial **Comunión y Liberación** y profesor de Teología en la Facultad de San Dámaso. ¿Qué busca este movimiento?

-Educar en la fe. Nos falta fe. La fe es conocimiento y es razonable.

-Cuando se habla de liberación casi siempre es para referirse a la liberación sexual o a la teología de la liberación...

-Sí, pero hay una liberación más necesaria: entender por qué me pasa lo que me pasa, por qué siento lo siento...

-La sociedad de hoy no se hace muchas preguntas, no filosofa.

-Y ése es su gran mal. Acepta todo sin más, es sumisa. Y una sociedad sumisa es una sociedad enferma que va a sufrir mucho.

-¿Comunión y Liberación es muy de derechas?

-No. El concepto de izquierdas y derechas ha sido superado por el cristianismo. Los políticos no se enteran, pero es así.

-Se habla mucho de la comunión desde que Martínez Camino dijo que quien apoya el aborto no puede comulgar...

-Si se toma una posición contraria a la de la Iglesia se sale de la Iglesia por propia iniciativa.

-¿Los políticos que votan leyes abortistas están excomulgados automáticamente?

-No firmaría yo esa frase. En el caso del político, yo diría que no

puede comulgar públicamente, que es distinto de la excomunicación.

-Los socialistas dicen que la Iglesia debe dedicarse a su labor pastoral y no a la política...

-La Iglesia tiene la obligación de preocuparse de todo: nada humano me es ajeno, como dijo Santa Teresa. Tiene que opinar sin tomar partido.

-Y alguno del PSOE ha dicho:

### En 20 líneas

Carvajosa (Cartagena, 1967), sacerdote y teólogo especialista en Antiguo Testamento y Hebreo, cree que la crisis económica nos ha llegado por la codicia, la especulación: «Cuando se hace dinero sin construir, llega el crack». Se divierte jugando al pádel y al fútbol de defensa

central. Le tiene miedo al dentista. Se define como cristiano dispuesto a hablar con todos: «Me apasiona el diálogo». Su lema es «vivir intensamente la realidad». No cree en los Reyes Magos: «Deberían traerme carbón». Si le tocara el Gordo seguiría haciendo lo que hace.

«Estaré encantado de ir a la hoguera». Ya ve: enseguida sale a relucir la hoguera...

-La Iglesia arrastra en España un lastre de mala imagen. En algunos casos está justificada.

-Hay una España muy anticlerical. ¿Sabe por qué?

-El gran poder, mal utilizado, ha actuado en contra de la Iglesia. El poder mal utilizado crea anticlericalismo.

-¿Cree de verdad que alguien va a negar la comunión a Bono y Blanco?

-No lo sé. No quisiera verme en ese trance. Sí me gustaría verme con ellos en otra situación.

-El PP propone la adopción del bebé antes del nacimiento...

-Es una buena idea, hay que legislar a favor de la maternidad.

-Y vendrá otra vez el debate sobre la polémica retirada de los crucifijos en las aulas.

-Ojalá haya un debate real en la sociedad española. El problema es que no hay debate, sólo gritos y tópicos. Y domina lo políticamente correcto.

-¿Qué penitencia merecen los que han causado esta crisis?

-A los que pecan de codicia, a los corruptos, les haría leer entera la última encíclica del Papa, «Caritas in veritate».

-Les dolería más echar el diezmo al cepillo...